
为从根本上解决汛期阻水问
题， 河区五星办事处决定弃用淤
堵在居民房屋地基下的老旧下水
道， 改从胡同中间重做排水系统以
缓解排水压力。 图为工人顶着烈日
抡锤破路修建排水系统。

本报记者方慧玲摄

8

月
6

日，本报报道了
107

国道金牛山段重修不到
4

个月就变
形的事情。报道当天，施工方万达路桥公司便做出回应，由于
107

国道从
2

级公路变为
1

级道路，路面设计标准有变化，需要有
试验，这段路就是

107

国道重修项目的试验段。

8

日开始，在新的
材料配比试验结果出炉后， 施工方便开始对变形路段进行重
修，预计将在本月

17

日前后完工。图为
12

日，工人们正在对路面
进行重修。

本报记者杨长喜摄

□魅力信阳我的家———南湾湖周边行之九

□

本报记者张诗绮张继疆
实习生买祥发周静
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茶乡满花香 致富“一线牵”

从鸡公山管理区、李家寨，再到柳林乡、

谭家河乡，在南湾湖上游至汇水区沿途的数
个乡镇，

20

余个自然村， 在畜禽养殖场拆迁
以后， 生态环境的好转让每个人喜笑颜开，

但生活离不开柴米油盐，如何在保证不污染
环境的大前提下， 帮助群众走上富裕的道
路，是每个人都在积极思考的问题。不少村
镇都计划着利用茶乡优势， 扩大茶叶等经
济作物生产，利用得天独厚的自然环境，发
展集观光、体验、采摘等模式为一体的农家
乐旅游。游客的到来，意味着生活垃圾很可
能会成倍地增加。 成了规模的茶园、 农家
乐， 会不会像当初如同滚雪球般变大的畜
禽养殖场那样，再次成为南湾湖水源的“心
腹之患”呢？

作为信阳毛尖的主产区，谭家河乡现有
茶园面积

7.5

万亩，年产干茶
40

万公斤，年产
值
3

亿元，“我们严禁坡度在
25°

以上的山区进
行山改茶，也不提倡‘田改茶’，而是鼓励农
户在

25°

以下的坡地、荒地上高标准种茶。”该
乡张邦林乡长向记者介绍，“我们引进无性
系茶苗，按照标准化生产，鼓励林茶间种，如
今已经有了

300

亩的示范点，收效很大。”

“信阳毛尖主产地‘五云两潭一寨一
门’，这‘门’就是我们土门村。”与别家的茶
园不同的是，谭家河乡土门村的茶农李宪春
家的茶山上并不全是茶树，其间还混种着不
少金桂树，“我家的茶叶从不打药，是真正的
无公害有机茶。从

2006

年起，我就尝试着在
茶山上进行林茶间种，像板栗、速生杨、金桂
都种过， 现在主要是种金桂树。”“等再过两
年，我家的茶叶就有桂花香了。”李宪春向记
者介绍，他家有

5

口人，现有茶园面积
1000

多

亩，每年能产干茶
1500

多公斤。

据了解，林茶间种可以让植物生长多样
性，有效防止茶园病虫害的发生，减少农药
的施用，避免茶叶残留农药，提升茶叶品质，

保护现有生态环境。在福建安溪，茶山上大
量间种桂花树，林茶混种后，桂花树可适度
遮阴，降低茶叶的粗纤维含量，增加茶叶的
香气和口味，促进高档茶叶产量和品质的提
升。

“我们乡地理环境占很大优势， 南与湖
北三潭风景区搭界， 北与十三里桥相邻，谭
（家河）辛（店）公路连接起了谭家河和鸡公
山， 我们还计划再将这条旅游线路延伸打
通，从鸡公山开始，途径谭家河、三潭，然后
到河港，终点就在南湾湖。我们这附近还
有建于明清时期的郭氏祠堂，有古义阳三关
之一的平靖关， 游客们在两个景区游玩之
后，就可以选择我们这里，品尝特色地锅饭，

还能在品茶的同时享受垂钓的乐趣。” 张邦
林介绍说，“考虑到游客增多可能会带来的
污染，我们计划发展高效农业，尤其是家庭
农场，只有农户组织起来，抱团抵御市场风
险的同时，才能有规模、有实力也有能力进
行污染治理。如果土门到黑龙潭的公路修好
了， 那么土门茶的市场价还能再上一个档
次。”

1929

年， 鄂豫皖交界处的大别山腹地，

一群唱惯了信阳民歌《八段锦》的人，穿着朴
素的灰色军装，一路高唱经典红歌“八月桂
花遍地开”，一路行军；

1964

年，《八月桂花遍
地开》走上国家级大剧院，在大型音乐舞蹈
史诗《东方红》里载歌载舞；在不远的将来，

当花香再次飘满茶乡，伴随着信阳毛尖香飘
神州时，不仅有桂花的清香，有《八月桂花遍
地开》的歌声，还有当地茶农勤劳致富的一
张张笑脸。
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信阳市安全生产监督管理局协办

井盖管理无小事

本报讯（记者赵锐）汛期
来临之前，市城管综合执法市政
管理局对中心城区各类窨井井
盖缺失、松动等问题进行了全面
整治。

市中心城区地下设施检查
井存在设计标准偏低、设置不规
范不科学、 维修不及时等问题，

井盖破损缺失现象时有发生，对
行人、 行车造成极大安全隐患。

日前，该局组织人员对市中心城
区所有道路上的窨井盖进行全面
抽检， 对设施维护不力或不及时
的单位予以通报整改， 调查组先
后沿着信阳市中心城区多条路段
探访， 发现有不少窨井盖存在缺

损、沉降、开裂等现象。在北京路
上，记者看到一些窨井盖松动、破
碎现象还很严重， 从这里路过的
行人和骑车经过的市民纷纷避
让。据市城管综合执法市政管理
局的同志讲，中心城区窨井盖分
属于供电、供水、通信、网络等十
几个单位，其安装维护等工作也
都是由各产权单位负责，市政部
门主要负责窨井盖的日常监管，

并将发现的窨井盖下沉、损坏等
问题反映给各产权单位，同时指
导其管理维护。对破损丢失的窨
井盖通知到相关产权责任单位，

48

个小时后仍不整改的，将进行
强制处理。

新县：六项措施保汛期安全

本报讯（赵锐）针对山区地貌
特征和今夏高温多雨的特点，新县
狠抓六项措施，全面加强高危行业
的安全监管，加大安全隐患排查治
理力度，严防较大生产安全事故发
生
,

全力保障汛期生产安全稳定。

一是全面动员， 周密部署汛
期安全生产大检查。 该县组织有
关职能部门，在全县开展横到边、

纵到底的安全生产大检查。 二是
强化措施， 突出加强重点行业安
全监管。 针对汛期安全生产工作
的特点，突出加强对非煤矿山、危
险化学品、烟花爆竹、建筑施工等
高危行业领域的监管和排查整治
力度， 重点督查非煤矿山及尾矿
库的排水设施、 烟花爆竹仓储单
位和加油站的避雷设施等， 严厉
打击危害安全生产的非法违法行
为，有效防范较大以上事故发生。

三是狠抓督办落实， 督促监管部
门和企业强化履行安全生产责

任。制定督办检查方案，对安全检
查工作不落实的部门和隐患整改
不到位的企业予以通报、曝光，确
保各项安全生产措施落到实处。

四是突出防汛重点， 落实防范措
施。该县政府成立了防汛机构，制
定了防汛预案， 建立健全部门联
动机制，组建应急救援队，筹备抢
险物资，强化防汛值班制，全力防
范山洪、山体滑坡等灾害发生。五
是继续深入开展安全知识宣传教
育，提高群众安全意识。组织开展
安全知识进企业、进社区（村）活
动， 面向广大群众广泛宣传安全
知识，提高事故防范能力。六是强
化汛期安全生产应急管理工作。

各乡镇、 各有关部门结合自身汛
期安全生产工作的特点， 提高安
全意识，加强汛期安全应急值守，

认真部署应急防控措施， 不断提
升突发事件应对能力

,

全力应对汛
期生产安全突发事件。

取缔非法农药作坊 真的这么难？

事件回放：

2008

年
4

月，位于河区五星
办事处琵琶山七组区域内的原信阳市大别
山制药厂引进了一条农药生产线，起初村民
都不知详情， 可没过多久该厂开始生产时，

周边群众闻到了强烈的刺鼻气味，常常“催”

人泪下， 于是群众纷纷到有关部门反映，但
收效甚微。直到

2010

年厂区内发生了生产责
任事故， 是农业部公布查处的

8

起假劣农资
大案之一，农药厂才停止了生产。但

2011

年
年底，周边群众又闻到了刺鼻气味，村民们
意识到，这个工厂又开始生产农药了，只是
原来的老板把法人代表更换了，其他一切没

变。该厂的再次生产，使周边的空气受到污
染， 让村民难以正常生活， 经过村民们的商
议， 决定委托村民刘成友代表大家向有关部
门反映情况，但大半年过去了，刘成友来来回
回跑了几十趟，问题一直没有得到解决。于是
村民们情急之下， 自发组织调来大卡车堵住
了农药厂的大门， 而农药厂也毫不示弱地组
织工人用车阻止，双方矛盾一触即发。

五星办事处得知情况后，组织人员参与
协调，制止事态恶化。该办事处信访部门首
先联系了媒体记者，对这种违规生产农药的
事件给予曝光，同时又通过信访渠道向上级
部门反映。经过有关部门再度调查，查实该
企业属无证经营的地下作坊。

2012

年
6

月
13

日，信阳市环保局作出了处理决定，一是责
令该企业停止生产，二是对该企业处以

20

万
元的罚款， 同时也于

2012

年
6

月
18

日在本报
刊登了处罚公告。

最新情况：处罚公告刊登以来，今年
5

月
份，记者再次见到了刘成友老人，据他反映，

该厂非法生产农药仍在继续，由于取缔不彻
底，厂主将流水线生产改为灌注生产，长期
有
5

名工人从事生产作业， 也常有拉货车辆
出入，村民们也常常闻到刺鼻的气味。刘成
友告诉记者：“曾有多个部门前来厂区调查
过，但是基本上都是不了了之，每次查处前，

厂区内的工人、车辆、货物和灌装机都在前
一天晚上‘消失’，但没过几天，又开始非法

生产了。”村民们认为，这其中存在部门保护
现象、部门之间相互推诿扯皮现象，有渎职
嫌疑，希望上级有关部门能够对此事件追踪
并追责。

2013

年
8

月
9

日，我市环保、工商、农
业、 法院等多个部门对此事件召开了协调
会，最后协定由河区环保局对该厂进行查
处，对厂房、生产车间进行查封，并限期

2

个
月前将生产机械、产品等搬离该生活区。

采访札记：数月来，该地下作坊为何难
以被查处，群众生活环境问题为何难以得到
有效的解决，相关部门应该引起反思。记者
在调查了解时， 有些部门负责人告诉记者，

缺乏证据，难以执法，但是，既然村民们实实
在在地闻到了刺鼻气味，看到了卡车装货运
送，相关部门就真的找不出一点“蛛丝马迹”

吗？可无论是找不出还是懒得找，或是不敢
找， 证明他们没有把百姓的事儿放在心上。

继上周协调会后， 记者将时刻关注执行情
况，希望有关部门能够尽快还给村民一个健
康的生活环境。

□

本报记者张诗绮

有监督就有亮点

本报讯（记者孙浩然
通讯员张敏） 随着创卫工作
不断深入，如何打造老城创卫工
作亮点， 提升创卫工作水平，是
老城办事处人大代表十分关心
的问题。近日，人大代表们深入
到辖区各个门店了解情况，为做
好老城“五小”亮点工作出谋划
策，并跟踪监督“五小”整治工作
的开展。

据了解，

7

月
26

日至
30

日，该
办事处人大代表会同社区居委
会、办事处工作人员、执法队员
一起对文化街门店进行逐门逐

户创卫达标整治检查工作，要求
各门店做到三证齐全，进货台账
健全， 消毒设施规范，“四防”措
施到位，对问题严重，拒不整改
的门店，依法关停或取缔。在整
个整治过程中，代表们跟随工作
人员反复宣传有关政策，耐心做
群众的思想工作，现场发放宣传
单百余份。

通过此次集中督导整治，强
化了整改目标，加大了整改措施
落实力度。整改后的文化街门店
规范经营、道路干净、秩序井然，

面貌焕然一新。

七夕节“爱情消费”渐升温

8

月
13

日是传统的七夕节。 虽然和西方
情人节比较起来， 吸引力和气氛稍逊一筹，

但随着人们对传统文化的了解不断加深，现
在人们越来越重视传统节日。

各商家相继打出优惠招牌
昨日， 记者走访我市几家大型商场，发

现与西方情人节一样，在这个中国传统的情
人节，众多商家为了挖掘“七夕”节日的商
机，都早早打出了七夕节的促销广告，纷纷
推出购物送礼、现金换券等优惠活动，并着
力营造温馨浪漫的购物氛围。商场里许多专
柜都摆放了大束鲜花，使顾客无论步及何处
都能闻到淡淡花香， 各专柜还特意摆放出
“七夕”特供商品等。一家大型商场的经理告
诉记者，七夕节临近，销售业绩也有提升，尤
其是年轻的消费群体占多数。

鲜花再掀热卖高潮
记者在城区的一些鲜花门市看到，几乎

每个商家门口都打出了“情人节鲜花”预订
的招牌。花店内，各式各样的花束被摆放在
最显眼的位置，娇艳欲滴的花朵芬芳四溢。

据了解， 今年的鲜花市场仍以红玫瑰、

黄玫瑰、蓝色妖姬、百合、郁金香等为主。商
家介绍，每年七夕节的前一周，玫瑰花的价

格都会急剧上涨， 有时几乎是一天一个价。

花店老板说：七夕节前三天，鲜花的价格都
是不一样的。像红玫瑰，平时是

5

块钱一枝，

七夕前一星期最低
6

块钱一枝， 到七夕节当
天，最低

10

块钱，

20

块钱一枝都有可能。

前来预定鲜花的市民李明告诉记者，他
认为七夕是个有纪念意义的日子，他准备在
七夕当天向女友求婚，特意前来预定了

99

朵

红玫瑰。“老婆一年到头很辛苦，虽说到了我
们这个年纪，没有很多浪漫了，但我也想学
着年轻人给老婆一个惊喜，这也是我第一次
送花。”看上去有

50

多岁的一位男士说。

珠宝市场火热升温
在部分市区大型商场的珠宝首饰专柜

前记者看到，前来选购首饰的市民比前段时

间明显增加了许多。 据专柜的营业员介绍，

最近几天的顾客比平时多了几倍。由于近些
年来，珠宝商家对七夕情人节的宣传，如今
的七夕也逐渐成为年轻人所喜欢的节日了。

许多珠宝品牌专柜前有众多情侣的身影，他
们都在忙着挑选各种各样的首饰。很多年轻
情侣表示，他们现在更热衷于过中国的情人
节，而且在这个特别的日子里，用珠宝首饰
为爱情加冕是最好的明证。 走访中记者发
现，目前我市很多珠宝店已经进入了情人节
促销状态，抽奖、减现金等促销活动已然展
开，据珠宝商介绍，每年情人节都是珠宝销
售最重要的节日，所以商家非常重视对这一
节日市场客源的争夺，促销力度也会很大。

西餐厅预定火爆
记者采访时了解到，各大西餐厅纷纷推

出各种情侣套餐和丰富多彩的情人节活动，

吸引了许多情侣的预订，套餐价格比往年有
所提升。

尽管“七夕节”是我国传统节日中较具浪
漫色彩的一个节日， 但并不等同于西方的情
人节；只是在现代商业氛围影响下，“七夕节”

逐渐成为众多爱情节日之一。我国传统的“七
夕节” 具有浓郁的浪漫气息和丰富的文化内
涵， 应该借助这个传统节日倡导忠贞不渝的
爱情观， 让更多年轻人坚定对理想爱情的向
往和追求，并使之回归传统节日的文化本质。

□

本报记者赵锐

图为某超市“七夕”节促销活动现场。 本报记者孙浩然摄

□高温下的劳动者


